



RINGKASAN

ANINDITA DWI UTARI. Unit Bisnis Permen Susu di Sumber Jaya Berkah Farm Kabupaten Bekasi. *Milkcandy Business Unit at Sumber Jaya Berkah Farm Bekasi Regency*. Dibimbing oleh BURHANUDDIN.

Sumber Jaya Berkah Farm merupakan perusahaan yang bergerak pada bidang agribisnis berbentuk perusahaan perseorangan yang bergerak pada budidaya sapi perah dan juga sapi pedaging. Kegiatan utama bisnis Sumber Jaya Berkah yaitu susu sapi murni yang dijual langsung kepada konsumen. Sumber Jaya Berkah Farm dapat memproduksi susu sapi sekitar 250 liter/hari dan jika dirata-ratakan jumlah susu yang tersisa di *freezer* sekitar 70 liter/hari. Penyebab hal tersebut karena cakupan pasar yang kurang luas. Susu yang tersisa akan dijual kepada peternak kambing, dan jika susu masih tersisa, akan dikonsumsi oleh pekerja-pekerja Sumber Jaya Berkah Farm.

Penulisan Kajian Pengembangan Bisnis (KPB) pengolahan susu menjadi permen susu bertujuan untuk merumuskan rencana ide pengembangan bisnis di Sumber Jaya Berkah Farm serta mengkaji kelayakan pengembangan bisnis yang dirumuskan berdasarkan aspek non finansial dan finansial. Metode kajian yang digunakan yaitu analisis SWOT dengan memanfaatkan peluang (*Opportunity*) yaitu banyaknya masyarakat yang menyukai produk olahan susu dan kelemahan (*Weakness*) yakni terdapat susu yang tidak terserap pasar. Berdasarkan analisis kelayakan usaha dalam aspek non finansial usaha ini layak untuk dijalankan, karena telah memenuhi kriteria mulai dari aspek pasar dan pemasaran yang masih dapat memenuhi permintaan permen susu di toko grosir Kabupaten Bekasi yakni Famili grosir dan minimarket Gresco dengan harga jual sebesar Rp15.000, aspek produksi berupa bahan baku yang dekat dengan lokasi produksi, aspek organisasi yaitu karyawan yang diperkerjakan sesuai dengan keterampilan yang dibutuhkan, aspek manajemen dan sumber daya manusia memiliki struktur organisasi yang jelas, dan aspek kolaborasi berupa kerjasama dengan distributor diatur dengan surat perjanjian.

Aspek finansial juga menunjukkan bahwa usaha ini layak untuk dijalankan, dengan melihat proyeksi arus kas yakni NPV sebesar Rp99.470.542 yang lebih besar dari Rp0, *Net B/C* sebesar 3,60, *Gross B/C* sebesar 1,18, IRR sebesar 88% yang melebihi suku bunga deposito bank yang dipakai yaitu 4%, dan *payback period* 2 tahun 1 bulan yang lebih kecil dibandingkan umur bisnis lima tahun. Analisis *switching value* digunakan untuk mengetahui batas toleransi pada penurunan produksi Sube *milkcandy* yakni sebesar 15,19%. Berdasarkan analisis non finansial dan finansial yang dinyatakan layak, Sumber Jaya Berkah Farm dapat menjalankan ide pengembangan bisnis pengolahan susu menjadi permen susu.

Kata Kunci: Susu sapi, pengolahan, nilai tambah, permen susu.